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Чуваш Яков Абрамов – депутат 
Государственной Думы Российской 

Империи первого созыва. Памятник нашему 
выдающемуся земляку был открыт на его 

родине в селе Убеево в 2014 году по инициативе 
депутатов Государственной Думы РФ от партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
стр. 4

ПО ГОРОДАМПО ГОРОДАМ
И ВЕСЯМИ ВЕСЯМ

Газета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чувашия» минова-
ла важную веху – тираж превысил 400 тыс. экземпляров. 
Для нас это важно не потому, что цифра круглая, а пото-
му, что наша газета теперь доставляется не только жите-
лям городов, райцентров и крупных поселков. Нас теперь 
читают и в глубинке Чувашии, в отдаленных деревнях и 
селах.

К сожалению, газета доходит до своего читателя не без 
трудностей. В Чебоксарах и Новочебоксарске по указке вла-
сти почтовые ящики жителей взламывают, газету изымают. 
В райцентрах и поселках на распространителей газеты – во-
лонтеров партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - некоторые чи-
новники пытаются оказать давление. Активистов вызывают 
в высокие кабинеты, угрожают: дескать, подумай, на ту ли 
партию ты работаешь, тебе же здесь жить. А зачастую делают 
и вовсе заманчивые предложения: ты газету продолжай раз-
носить, но только звони нам и сообщай свой маршрут. А мы уж 
пройдем по пятам и «зачистим»…

Заверяем чиновников и деятелей партии власти: мы своих 
активистов в обиду не дадим! Каждый факт незаконного давле-
ния, каждое беззаконное действие будут обжалованы в соответ-
ствующие надзорные органы и получат надлежащую правовую 
оценку.

Газета же и дальше будет приходить в дома жителей республи-
ки. Чтобы рассказывать нашим читателям правду о том, что про-
исходит. Всю как есть, без прикрас.   

О том, как власть заставляет хороших людей делать нехорошие 
вещи, читайте на
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ДРУЗЬЯ!
Встретим ПЕРВОМАЙ ВМЕСТЕ!

Порадуемся празднику и весне.
Долгие годы региональное отделение партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и жители Чувашии сотрудничают,
сообща работают над проблемами, с которыми сталкивается

каждый житель республики.
А теперь давайте вместе отдохнем и пройдем одной колонной

на демонстрации. Вставайте в колонну СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!

1 Мая. 1 Мая. 
Сбор в сквере Чапаева

у памятника легендарному начдиву
с 9 до 10 часов.
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ÂËÀÑÒÜ
ПОЛИТСРЕДА

ГАЗЕТНЫЕ ВОЙНЫ

Мы уже рассказывали о вар-
варски взломанных почтовых 
ящиках чебоксарцев. Взломан-
ных ради того, чтобы не дать 
жителям города получить газе-
ту «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– Чувашия». Ломают ящики 
мобильные бригады вандалов, 
нанятые властью для сбора 
нашей газеты. За каждый при-
несенный экземпляр вандалам 
платят по два рубля.

Но, как стало известно ре-
дакции «СР – Чувашия», не 
только платным вандалам по-
ручено «зачищать» почтовые 
ящики чебоксарцев. На другой 
линии работы по сбору газет 
орудуют управляющие ком-
пании. Им поступили соответ-
ствующие директивы от власти. 
И УК, которым деваться неку-
да, дали указания уборщикам 
подъездов. «Работу» уборщи-
ков видно сразу – ящиков они 
не ломают, а собранные газеты 
складывают в аккуратные пач-
ки.

Но и это еще не все. В одном 
из городских техникумов, ди-
ректор которого – видный де-
путат от партии власти, к руко-
водству вызывают студентов, 
не блещущих успеваемостью. 
Предложение им делают про-
стое: вы нам собранные по по-
чтовым ящикам пачки газет 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
Чувашия» – мы вам желанные 
отметки в зачетках. Многие со-
глашаются – делать-то нечего, 
иначе отчисление.

Сломаны почтовые ящики 
или нет, сути дела это не меняет. 
С того момента, как газета по-
пала в личный почтовый ящик, 
она – частная собственность. 
Изъятие ее – уголовное престу-
пление, наказание за которое 
предусмотрено статьей 158 Уго-
ловного кодекса – кража.

УЛИЧНЫЕ БАТАЛИИ

Газетный фронт – не един-
ственный, который открыла ис-
полнительная власть в Чувашии 
против СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. Многие, наверное, виде-
ли наши пикеты, посвященные 
прошедшему Дню космонав-
тики – волонтеры в желтых на-
кидках с партийной символикой 
опрашивали людей на улицах. 
Правильно ответившим на три 
вопроса об освоении Космоса 
дарили тематические линейки с 
изображением планет Солнеч-
ной системы и поздравлением с 
праздником от депутата Госду-
мы Анатолия Аксакова.

Но даже столь невинное ме-
роприятие вызвало волну со-
вершенно необъяснимой агрес-
сии. Нанятые партией власти 
крепкие молодчики совершили 
ряд нападений на волонтеров – 
как правило, молоденьких деву-
шек. Срывали накидки, угрожая 
физической расправой, изыма-
ли сувенирную продукцию. Тех 
же, кто не испугался и не отдал 
линейки добровольно, затаски-
вали во дворы и отбирали си-
лой.

Девушки написали заявле-
ние в полицию, идет разбира-
тельство. Однако внезапно все 
заявительницы были вызваны 
в своем учебном заведении «на 
ковер». Там от них потребовали 
объяснений, почему они прини-
мали участие в пикетах оппози-
ционной партии. Аргументы, что 
они действовали на основании 
законов Российской Федера-
ции, позволяющих совершенно-
летним гражданам принимать 
участие в работе партий, в орга-
низованных ими законных улич-
ных акциях, действия не возы-
мели. Под угрозой отчисления 
от них потребовали… забрать 
свои заявления из полиции. По 
странному стечению обстоя-
тельств, руководит техникумом, 
где творились эти беззакония, 
все тот же уважаемый депутат-
единоросс.

Мы намеренно не называем 
в этом материале фамилий. Не 
потому, что кого-то или чего-
то боимся, а потому, что идет 
разбирательство. И беззакон-

ные действия представителей 
исполнительной власти, про-
властных структур и функцио-
неров правящей партии обяза-
тельно получат свою правовую 
оценку. Ну, а герой публикации, 
несом ненно, себя узнал. Поль-
зуясь случаем, передаем ему 
большой привет.

ЗВОНОК ОТЦА СЫНУ

Многие семьи в Чувашии 
живут так: выросшие дети уез-
жают жить и работать в столи-
цу республики, а старшее по-
коление остается в глубинке. 
Но связь, конечно, они между 
собой поддерживают. Недавно 
в одной такой семье у сына, жи-
вущего в Чебоксарах, зазвонил 
телефон. Звонил пожилой отец. 
Он живет в одном из райцен-
тров, но, несмотря на пенсион-
ный возраст, еще работает – на 
одной из должностей в район-
ной администрации. Между 

ними состоялся примерно такой 
разговор:

– Сын, нас сегодня на работе 
собирали. Сказали, звонил из 
Чебоксар высокопоставленный 
чиновник, дал указание помочь 
в распространении какой-то 
газеты. Дескать, каждый ра-
ботник администрации должен 
будет раздать определенное 
количество экземпляров среди 
друзей и знакомых. Газета на-
зывается «Эксперт Чувашии». 
Не слышал?

– Попадалась один раз на 
глаза. Это плохая газета, папа. 
Грязная.

– Я так почему-то и поду-
мал, – завздыхал отец, человек 
еще старой, советской закалки. 
– Как я в глаза односельчанам 
смотреть буду, когда эту грязь 
буду им толкать?

Эта невыдуманная история 
с трудом укладывается в голо-
ве. Облеченные властью чи-
новники вынуждают районные 
администрации распространять 
газету, в отношении которой от-

крыто судебное производство, 
инициирован процесс ее закры-
тия за многочисленные нару-
шения закона. Газету, которую 
любому нормальному человеку 
не просто читать – в руки взять 
противно из-за запредельной 
концентрации грязи и мерзости 
в отношении деятелей оппози-
ции.

В какое время мы живем? В 
какой стране?

Неужели это в 2016 году в 
Чувашии главврача одной из 
районных больниц, ставшего ге-
роем публикации нашей газеты 
– положительной публикации, 
заметьте, описывающей успехи 
возглавляемого им медучреж-
дения – привозят в Чебоксары 
на телевидение, заставляют 
дать опровержение? А посколь-
ку опровергать по существу в 
статье нечего, статья-то хвалеб-
ная, заставляют его сказать, 
что разрешения на публикацию 
он не давал. Хотя и разрешения 

никакого по закону не требует-
ся, и прямой речи его – ровно 
один абзац…

Подобных случаев очень 
много, можно рассказывать и 
рассказывать – хоть на всю га-
зету. Но надо заканчивать. По-
пытаемся подвести итог.

***
Если вы думаете, что эта 

статья о том, как тяжело ра-
ботать СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в условиях жесткого 
прессинга власти, то вы оши-
баетесь. Мы справимся, нам не 
привыкать.

Это статья о людях Чува-
шии и о власти в Чувашии. О 
том, как высокопоставленные 
чиновники, обладающие вла-
стью и высоким положением, 
заставляют находящихся от них 
в прямой зависимости простых 
людей заниматься мораль-
но нечистоплотными вещами. 
Принуждают к подлости. 

Пострадавшая сторона, на 
наш взгляд, – это не волонтеры-
справороссы, не сторонники и 
не агитаторы партии. Постра-
давшие в описанных истори-
ях – это уборщицы подъездов, 
которых принуждают воровать 
чужие газеты из почтовых 
ящиков. Это та молодежь с 
монтировками, которая в по-
гоне за длинным рублем по за-
казу власти портит чужое иму-
щество. Это крепкие молодые 
парни, которые нападают на 
девушек-пикетчиц. Многие и 
многие работники администра-
ций – районных, городских, по-
селковых – те, кто творит без-
законие не по зову сердца, а 
по принуждению. Под угрозой 
увольнения, лишения премии, 
понижения в должности. Даже 
под угрозой физической рас-
правы.

Именно в этом и есть глав-
ная претензия к чувашской 
власти, к членам правящей 
партии. В том, что заставля-
ют хороших людей совершать 
плохие поступки. Мажут кру-
говой порукой. Пытаются опу-
стить до своего уровня.

Противостоять им можно 
только одним способом – не 
бояться. Не участвовать в под-
лости. Тогда и сами людьми 
останемся, сможем соседям 
спокойно в глаза смотреть. И 
жизнь у нас понемногу нала-
дится.

Илья СУМАРОКОВ

До выборов еще далеко, и агитационный период еще 
не начался, а под властью уже зашаталось кресло. 
Это видно хотя бы по тому, как судорожно она пытает-
ся помешать работе СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Толь-
ко вот страдает от такой чрезмерной активности не 
оппозиционная партия, а люди, зависимые от власти.

ПРИНУЖДЕНИЕ К ПОДЛОСТИК ПОДЛОСТИ

Молодые люди, нападавшие на девушек-волонтеров 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, прячут лица от камер.

Пострадавшая сторона – это 
работники районных и поселковых 
администраций, главврачи и 
директора учебных заведений, 
студенты, уборщицы в подъездах. 
Все те, кого власть принуждает 
участвовать в своих беззакониях.

ЗАБОТА О СЕБЕ или ЗАБОТА О ЛЮДЯХ?ЗАБОТА О СЕБЕ или ЗАБОТА О ЛЮДЯХ?

Это равно сумме компенсации платежей за капремонт
инвалидам 1 и 2 групп в республике за полгода.
В отличие от многих других регионов,
в Чувашии такая мера социальной поддержки
не предусмотрена. 

Около 150 баннеров «Единой России»
вывешено в апреле в Чувашии.

Примерно в 13 млн руб за полгода
обойдутся они партии власти.

МИМОХОДОМ
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ÀÊÒÓÀËÜÍÎ

КРОХОБОРСТВОКРОХОБОРСТВО
НА ВЕТЕРАНАХНА ВЕТЕРАНАХ

Работающие ветераны тру-
да остались без этой меры со-
циальной поддержки в самом 
конце прошлого года, когда 
правящее большинство внесло 
поправки в республиканский 
закон. Оно решило, что полу-
чать и пенсию, и зарплату, да 
еще и ветеранскую тысячу – это 
слишком, нельзя так богатеть в 
трудные времена, бюджет та-
кую ношу не потянет. И 31 де-
кабря глава Игнатьев подписал 
соответствующий закон.

Депутаты фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ голосо-
вали против антисоциальных 
поправок.

– На мой взгляд, это абсо-
лютно неправильно, – коммен-
тировал тогда эту законода-
тельную инициативу депутат 
Госсовета Чувашии от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олег Ни-
колаев. – Новый закон, прини-
маемый в социальной сфере, 
не должен ухудшать качество 
жизни людей, которые внесли 
очень большой вклад в разви-
тие Чувашии, за что им и было 

присвоено звание. А чтобы не 
принимать ухудшающих поло-
жение человека законов, ссы-
лаясь при этом на отсутствие 
финансирования, надо раз-
вивать экономику республики, 
получать дополнительные дохо-
ды. К тому же работающих пен-
сионеров, имеющих статус ве-
терана труда, не так уж и много.

Но правящее большинство 
не привыкло считаться с мне-
нием оппозиции. Все предло-
жения справороссов власть 
называет не иначе как раскачи-
ванием лодки, использованием 
ситуации в политических целях, 
политизированием и т. п. Одна-
ко к мнению республиканского 
прокурора прислушаться при-
дется.

Протест прокурора Сергея 
Легостаева по поводу поправок 
к региональному закону о под-
держке ветеранов труда был 
рассмотрен на сессии Госсове-
та 7 апреля. В прокуратуре счи-
тают, что упомянутые поправки 
не соответствуют федерально-
му законодательству, которое 

определяет меры социальной 
поддержки для ветеранов труда 
после установления им пенсии, 
причем независимо от того, 
продолжают они работать или 
нет. И региональные власти не 
вправе лишать федеральных 
гарантий эту категорию граж-
дан.

Но республиканский парла-
мент не торопится соглашаться 
с прокурором республики. На 
сессии Комитету по социальной 
политике и правительству было 
поручено еще раз изучить все, 
что произошло с ветеранскими 
выплатами, и только потом ре-
шить, стоит ли возвращать их 
заслуженным людям.

Работающих ветеранов в 
Чувашии порядка 30 тысяч. 
Сумма выплат на каждого – по 
1082 рубля в месяц. Невеликие 
деньги для бюджета. Но партии 
власти отчего-то не стыдно за-
ниматься крохоборством. Она в 
чужом кармане каждую копей-
ку видит. А то, что тратится на 
бани, вертолеты и много чего 
еще, замечать не собирается. 

ОСТАНОВИТЬ
БЕСПРЕДЕЛ КОЛЛЕКТОРОВ

Одним из первых, кто выступал в Госдуме за 
то, чтобы четко прописать права и обязанности 
коллекторов, был председатель Комитета по эко-
номической политике Анатолий Аксаков. Еще пять 
лет назад он предложил свой вариант закона. Как 
и многие здравые инициативы оппозиции, данный 
законопроект в итоге замытарили по различным 
кабинетам, затерли среди никому не нужных и вы-
зывающих смех всей страны предложений партии 
власти. Становящихся законами только потому, 
что их выдвинули «те, кто надо».

Все эти пять лет коллекторы, чувствуя негласную 
поддержку своей бандитской деятельности сверху, 
третировали население всевозможными выходками. 
Не гнушаясь самыми изуверскими методами и не 
вникая в частные обстоятельства конкретных людей. 
Ведь зачастую должники не могут рассчитаться с 
банками не потому, что не хотят, а потому, что им са-
мим задержали зарплату, а то и вовсе уволили. Чаще 
всего, конечно, жертвами коллекторов становились 
те, кто взял так называемый микрозайм – берешь 
одну тысячу, отдаешь уже десять. Потому что за про-
срочку проценты «капают» каждый день. Вот такая 
одобряемая властями форма обмана населения. 

Беспредел коллекторов шел по нарастающей. 
Одно из наиболее вопиющих своих бесчинств они 
устроили месяц назад в Новосибирской области. Там 
четверо неизвестных в масках ворвались в квартиру, 
где, требуя вернуть долг в размере 240 тыс. рублей, 
изнасиловали женщину, а также избили ее мужа и 
сына. Как затем выяснили СМИ, в 2015 году женщина 
взяла микрокредит в размере 5 тыс. рублей.

– Еще в 2011 году, когда проблема была не та-

кой острой, я вносил законопроект о защите прав 
граждан при взыскании задолженности. Этот зако-
нопроект принят не был. Сейчас нужно наверстать 
упущенное и добиться формирования цивилизо-
ванного рынка коллекторских услуг, – говорит Ана-
толий Аксаков.

Думается, партии власти пришлось пойти на 
уступки не только из-за ряда громких расправ коллек-
торов над должниками. Нельзя исключать, что закон 
об ограничениях в работе «вышибал» так и оставался 
бы проектом, если бы число должников в нищающей 
стране не росло, как снежный ком. За 2015 год сумма 
просроченных долгов выросла на четверть по сравне-
нию с прошлым годом и составила более 865 милли-
ардов рублей. Такие официальные данные приводят-
ся в приложениях к тексту принятого в апреле закона.

По словам Анатолия Аксакова, этот закон при-
зван повернуть нынешнюю ситуацию в нормальное 
русло: коллекторы должны не угрожать должникам, 
не избивать их, а стать своего рода консультанта-
ми, которые помогут выработать график погашения 
долга, посоветуют, как наиболее оптимально его 
реструктуризировать. 

Если закон заработает в полной мере – с обяза-
тельным контролем со стороны правоохранительных 
органов – коллекторы больше не смогут применять 
физическую силу, угрозы, иные формы психологи-
ческого давления, не смогут и вводить должников 
в заблуждение относительно их прав. Даже личные 
встречи с «жертвами» будут ограничены — не бо-
лее раза в неделю. Звонить по телефону – не более 
двух раз в неделю и не более раза в сутки.

Сергей Сафонов

СОЦИАЛКА

СИЛА ЗАКОНА 

Незадолго до выборов с представителями правящей партии стали 
приключаться неприятности. Не так давно Федеральная служба безопасности 

напомнила депутатам Госсовета о приснопамятной бане в здании Дома 
правительства, и членам Комитета Госсовета ЧР по бюджету, финансам и 

налогам пришлось рассмотреть на заседании соответсвующее представление 
ФСБ. А теперь Комитету по социальной политике придется обсудить лишение 
работающих ветеранов труда ежемесячной выплаты в порядке рассмотрения 

протеста прокурора республики.

Россия наконец-то обрела долгожданный закон о коллекторах, который призван 
защитить права должников от криминальных методов работы «вышибал». Правда, 

принят он пока только в первом чтении – грядут последующие правки текста. Но 
и на том спасибо. Отметим, что понадобилось несколько смертей, поджоги домов 

и десятки прочих бесчинств коллекторов, чтобы партия большинства в Госдуме 
перестала блокировать инициативы депутатов других объединений, несколько лет 

требовавших принятия такого закона.

Напомним, что незадолго до Бирюкова своей должности ли-
шился его ставленник, руководитель МУП «УК в ЖКХ г. Новочебок-
сарска» Владимир Осанов. Последний обвинялся в многочислен-
ных злоупотреблениях – попытках «отжать» жилой фонд у других 
УК, устранить с рынка конкурентов и монополизировать комму-
нальную сферу в Новочебоксарске.

Тем временем само жилищно-коммунальное хозяйство в горо-
де находится в плачевном состоянии. Сети ветшают, услуги оказы-
ваются ненадлежащего качества, да еще и в связи с войной Оса-
нова против других УК жители стали регулярно получать двойные 
платежки.

Первым тревогу забил депутат фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Госсовете Чувашии Сергей Семенов. Но все его атаки 
на позиции коммунальщика натыкались на глухую оборону. Что 
неудивительно, ведь Осанов – близкий приятель сити-менеджера 
Новочебоксарска Олега Бирюкова, они даже вместе играют на ги-
тарах в самодеятельной группе.

В конце концов борьба Семенова увенчалась успехом, и Оса-
нов с должности был снят. Но, как оказалось, только формально. 
Была проведена «рокировочка» - муниципальное предприятие 
возглавила бывшая его заместительница, а сам он перекочевал в 
ее кресло. По словам депутата Сергея Семенова, «только таблич-
ки на кабинетах поменяли». Осанов не только фактически остался 
у руля УК, но и расширил свои полномочия – ему поручено руково-
дить вновь созданной городской комиссией по реформированию 
ЖКХ.

Последней каплей, переполнившей чашу терпения новочебок-
сарцев, стала обнародованная накануне отставки Бирюкова ин-
формация о том, что капитальное двухэтажное здание МУП «УК в 
ЖКХ г. Новочебоксарска» было оценено по остаточной стоимости 
в… 41 тысячу рублей! То есть буквально в цену дорогой туристиче-
ской палатки. С учетом того, что на 2016 год намечена приватиза-
ция МУП, подарочек другу-музыканту от сити-менеджера выходил 
неслабый.

Дальше события развивались стремительно. В понедельник, 
18 апреля, стало известно, что Олег Бирюков написал заявление 
об отставке и глава города его подписал. А уже на следующий день 
«отставник» заявился на прежнее место работы, собрал людей и 
заявил, что никуда не уходит. Дескать, это была плановая отстав-
ка, сейчас объявят новый конкурс, он его обязательно выиграет 
(дескать, есть такие договоренности) и уже в мае снова займет 
свое кресло.

«Бирюков нужен партии власти, - говорит депутат Сергей Се-
менов, - в сентябре у нее выборы. Не секрет, что вся его работа 
направлена на то, чтобы в Госсовет ЧР и в Госдуму прошли только 
кандидаты от «Единой России». Это все, чем он занимался на сво-
ем посту. Да еще лоббировал интересы своего друга Осанова. Ни 
городское хозяйство, ни проблемы новочебоксарцев Бирюкова и 
его покровителей из ЕР вообще не интересуют. На уме у них только 
выборы».

Сергей Семенов заявляет, что приложит все усилия, чтобы не 
допустить возвращения этого руководителя. Он выводит на улицы 
людей – сторонников партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Они на-
чинают сбор подписей новочебоксарцев за то, чтобы не допустить 
повторного участия Бирюкова в конкурсе на замещение должно-
сти сити-менеджера.

Илья КВАСОВ.

ЧТО ЭТО ЗА ИСТОРИЯ?

УХОДЯ,УХОДЯ, УХОДИ! УХОДИ!
Чудные дела творятся в Новочебоксарске. Сити-

менеджер Олег Бирюков написал заявление об от-
ставке. Но уже на следующий день он заявился в 

мэрию и заявил, что фактически никуда не уходил. 
Дескать, он примет участие в конкурсе на замещение 

вакантной должности и уже в мае будет переназначен. 
Заявление о возвращении блудного сити-менеджера 

вызвало в Новочебоксарске волну возмущения.

Депутат фракции СР в Госсовете Чувашии Сергей Семенов 

инициировал сбор подписей за запрет повторного участия Олега 

Бирюкова в конкурсе на замещение должности сити-менеджера.
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РОССИЙСКОМУ ПАРЛАМЕНТАРИЗМУ 

ЮБИЛЕЙ             

СЕМЬДЕСЯТ ДВА ДНЯ 
ДЕМОКРАТИИ

Государственную Думу Россий-
ской империи учредил Манифестом 
от 6 августа 1905 года император 
Николай II как «особое законосо-
вещательное установление, коему 
предоставляется предварительная 
разработка и обсуждение законода-
тельных предположений и рассмотре-
ние росписи государственных дохо-
дов и расходов». Но такое бесправие 
Думы вызвало в обществе сильное 
недовольство, начались многочис-
ленные митинги и забастовки, ко-
торые вылились во Всероссийскую 
октябрьскую политическую стачку. 
После чего 17 октября появился но-
вый Манифест, п. 3 которого устано-
вил «как незыблемое правило, что-
бы никакой закон не мог воспринять 
силу без одобрения Государственной 
Думы». Так из совещательного ор-
гана Дума стала органом законода-
тельным.

Дума первого созыва состояла из 
448 депутатов, из них 153 – кадеты, 

63 – экономисты, 13 – октябристы, 97 
– трудовики, 105 – беспартийные и 7 – 
прочие. 

Как известно, думцы слишком рез-
ко взялись за преобразования в стра-
не, что, конечно, не могло понравиться 
самодержавию. И через 72 дня указом 
от 8 июля император Николай II ее рас-
пустил.

СКВОЗЬ ТРОЙНОЕ СИТО

Среди трудовиков одним из ак-
тивных депутатов был чуваш Яков 
Абрамов, представлявший Казанскую 
губернию. Следует отметить, что из-
браться в первую Думу было не так-
то просто. Выборы проходили через 
выборщиков по куриям – землевла-
дельческой, городской, крестьянской 
и рабочей. Если для первых двух они 
были двухстепенные, для третьей – 
трехстепенные, для четвертой – четы-
рехстепенные. Крестьянину Абрамову 
пришлось пройти волостные, уездные 
выборы, и только после этого Казан-
ское губернское избирательное со-

брание избрало его депутатом Госду-
мы.

Вот почему в Чувашии по инициати-
ве региональной организации партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ празднуют 
День парламентаризма с особым по-
чтением.

25 апреля 2011 года в рамках празд-
нования 105-летия парламентаризма в 
России на родину первого чувашского 
депутата Госдумы – в село Убеево при-
ехали сразу три депутата нынешнего 
парламента страны: Алла Кузьмина, 
Вера Лекарева и Анатолий Аксаков 

(все – члены фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ»). Здесь на встрече с 
жителями и родилась идея установить 
памятник Абрамову. По предложению 
депутата Государственной Думы от Чу-
вашии Анатолия Аксакова и по хода-
тайству Убеевского сельского поселе-
ния Красноармейского района Совет 
РО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
решил установить его в селе Убеево. 
Для организации сбора средств на эти 
цели был создан Благотворительный 
фонд имени Я.А. Абрамова «Возрож-
дение».

– Я тогда работал главой администрации Убе-
евского сельского поселения. Зная, что Анатолий 
Геннадьевич Аксаков всегда верен своему слову, 
мы еще до сбора средств с энтузиазмом взялись за 
дело. Выбрали место для памятника. Оно требовало 
значительного благоустройства. Только чернозема 
завезли туда более 80 КамАЗов. Затем обустроили 
сквер, который открыли в 2013 году. Тем временем 
скульптор, заслуженный художник ЧР Петр Пупин 
уже работал над памятником.

Надо сказать, что в сборе средств на памятник 
участвовали депутаты Госдумы РФ и Госсовета ЧР 
всех фракций. В их числе – Сергей Миронов, Анато-
лий Аксаков, Александр Карелин (ГД РФ), Юрий По-

пов, Вадим Николаев, Петр Краснов (ГС ЧР) и многие 
другие.

Памятник открыли 21 октября 2014 года. На тор-
жества прибыли депутаты Государственной Думы РФ 
Анатолий Аксаков, Александр Четвериков, Сергей 
Катасонов, председатель Госсовета ЧР Юрий Попов и 
ряд депутатов парламента республики, многочислен-
ные гости из Чебоксар и других районов. Для нас это 
был не просто праздник. Это была и дань уважения 
всем местным жителям и выходцам из нашего села. 
Ну и, конечно, увековечение памяти не только нашего 
депутата, но и всей Государственной Думы первого 
созыва, демонстрация искреннего стремления сле-
довать принципам парламентаризма в стране.

ИЗ БИОГРАФИИ 
Яков Абрамович Абрамов (08.10.1873 – 22.11.1934) родился в с. Убеево 

Ядринского уезда Казанской губернии в крестьянской семье. Окончил церков-
ноприходскую школу, учился в подготовительном классе Казанской учитель-
ской семинарии. В 1906 году избран депутатом Государственной Думы первого 
созыва. В том же году стал активным корреспондентом созданной в Казани 
чувашской газеты «Хыпар». Был старшиной Убеевской волости, членом Ядрин-
ской уездной земской управы, в 1917 году – членом Казанской губернской зем-
ской управы. Избирался (09.03.1918) в состав комиссии для участия в совеща-
нии исполкома Совета крестьянских депутатов, 27-29 мая 1918 г. участвовал в 
3-м Крестьянском съезде Ядринского уезда. В 20-х годах работал в системе 
кооперативов.

– 110 ЛЕТ
27 апреля 1906 года состоялось первое заседание Государствен-
ной Думы первого созыва. В этот день было положено начало 
парламентаризма в России.

У Я.А. Абрамова было шестеро детей: 4 дочери и 
2 сына.
На сегодня генеалогическое древо Абрамова 
включает почти 500 человек. Из них четверо живут 
в селе Убеево.
Памятник в Убеево – второй памятник депутатам 
Госдумы России первого созыва. Первый (бюст) 
установлен в 2010 г. в Орле в честь председателя 
Госдумы Сергея Муромцева.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Торжественное открытие Государственной Думы 
и Государственного Совета. Зимний Дворец. 
27 апреля 1906 г. Фотограф К.Е. фон Ганн

Юрий СТЕПАНОВ, 
председатель 
местного 
отделения СР в 
Красноармейском 
районе, правнук 
Я.А. Абрамова

НАШ 
ОБЩИЙ 

ПАМЯТНИК

На открытие памятника Абрамову приехали гости из 
Москвы, Чебоксар, многих районов республики.

Фото Николая Максимова 

«Виновники» торжества у своего детища (слева направо): 
Юрий Степанов, Анатолий Аксаков, Петр Пупин. 

Фото Николая Максимова
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СУД ЗАКОНЧИЛСЯ. 
ВОПРОСЫ ОСТАЛИСЬ

ЗАКОН

КОММУНАЛКА

Думские фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
КПРФ изначально не поддерживали принятие по-
правок к Жилищному кодексу о взимании взносов 
на капремонт, но они были приняты большинством 
голосов «Единой России» в декабре 2012 года. 
С того самого времени СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
добивается пересмотра многих положений зако-
на, стараясь защитить интересы граждан страны. 
Граждане, в свою очередь, выражают протест про-
тив схемы сбора средств на это важное дело. 

И в конце прошлого года группа депутатов 
Госдумы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и КПРФ 
оспорили порядок использования средств, со-
бранных на капремонт, в Конституционном Суде 
РФ. В своем запросе депутаты попросили про-
вести проверку на соответствие Конституции 
нормы Жилищного кодекса, в соответствии с 
которой взносы на капремонт перечисляются в 
так называемый «общий котел». По мнению де-
путатов, накопление взносов собственников жи-
лых помещений в разных домах в едином фонде 
является несправедливым, поскольку при такой 
схеме средства одних собственников использу-
ются для ремонта имущества других. Кроме того, 
те, кто накапливает средства в общем котле, ока-
зываются в неравном положении с теми, кто от-
крыл специальный счет.

Суд рассмотрел обращение 3 марта 2016 года. 
Но ранее, 20 февраля, в КС поступил отзыв Ген-
прокуратуры, которая тоже поставила под сомне-

ние конституционность сбора средств в общий 
котел. И граждане России даже успели обрадо-
ваться. Но ненадолго. Генпрокуратура вдруг пере-
думала и уже 24 февраля отозвала свое письмо 
– «с учетом необходимости дополнительной про-
работки вопроса». «Проработка» изменила преж-
нее мнение генпрокуратуры на противоположное.

Конституционный Суд не согласился с заяви-
телями, однако в его постановлении содержатся 
прямые указания в отношении обязательств го-
сударства по проведению капремонта в домах, 
нуждающихся в нем на момент приватизации 
жилья. Такие дома должны быть включены в про-
грамму в первую очередь, а для проведения в них 
капремонта может оказываться дополнительная 
финансовая поддержка из бюджетов всех уров-
ней. Порядок исполнения этого обязательства 
государства надлежит конкретизировать зако-
нодателю. Рядовой россиянин обязательно ска-
жет по этому поводу: в свое время я платил за 
капремонт долго и честно, но услуги не получил 
и деньги мне никто не вернул; сейчас с меня бе-
рут за это деньги второй раз, почему же при этом 
участие государства заключается лишь в допол-
нительной поддержке? 

А для работы над пунктами, определенными 
Конституционным Судом, будет очень кстати пя-
тилетний мораторий на сбор взносов в фонды 
капремонта, который предлагает ввести СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

– В 2014 году утвержденный с 1 июля 
по 31 декабря 2014 года двухкомпо-
нентный тариф на горячую воду для МП 
«УК ЖКХ» Канаша составлял 88 руб. 
16 коп., – рассказывает Михаил Никола-
евич. – При этом в тарифе учтен расход 
тепловой энергии на подогрев холодной 
воды – 0,050947 Гкал. куб. м. С 1 июля 
2015 года в утвержденный двухкомпо-
нентный тариф на горячую воду входила 
плата за холодную воду – 20,08 руб. и за 
тепловую энергию – 1496,45 руб./Гкал. 
При этом в соответствии с указом главы 
республики от 20 декабря 2014 года раз-
мер платы за 1 куб не мог повыситься 
больше чем на 9,2%, то есть превысить 
96,27 руб. Однако в Канаше к оплате 
предъявляют 122,71 руб./куб. м. Напри-
мер, потребление горячей воды в квар-
тире составляет 4 куба плюс 1 куб – по 
ОДН. Значит, 96,27 руб. надо умножить 
на 5. Но в МП «УК ЖКХ» на 5 умножают 
122,71 руб. Сумма обмана потребителя 
5 кубов воды – более 130 руб.

Откуда коммунальщики взяли эти 
122 с лишним рубля? Дело в том, что 
размер платы за куб рассчитывается 
исходя из норматива расхода тепловой 
энергии на подогрев холодной воды 
– 0,068580, а не 0,050947. Отсюда и 
122,71 руб. Отсюда и восьмимиллионная 
переплата в целом по Канашу за 2015-й 
и 3 месяца 2016 года. 

А ведь мы помним, как все начина-
лось, и наша газета об этом писала. А 
начиналось все с приказа Минстроя 
ЧР, утверждающего временные норма-
тивы тепловой энергии, необходимой 
для приготовления одного куба горя-
чей воды. 31 декабря он был отменен. 
Но МП «УК ЖКХ» в январе 2015 года его 
все-таки применило. Размер платы за 

декабрь 2014 года составил 112,42 руб. 
В январе 2015 года в Канаше поняли, 

что плата за горячую воду необоснованно 
выросла. Горожане стали возмущаться и 
обращаться к председателю местного 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Юрию Ксенофонтову. Позже он доказал 
правоту граждан в суде, выиграв процесс 
по плате за декабрь 2014 года. 

– В январе 2015 года увеличение 
платы за горячую воду в зависимости от 
потребленного объема составило от 10 
до 300 руб., – рассказывает Юрий Вале-

рьянович. – Чем больше было 
потребление, тем больше был 
и обман. По искам о возврате 
переплаченных за декабрь 2014 
года сумм мы выиграли 18 су-
дов. Для каждого в отдельности 
разница небольшая, вроде бы 
мелочь, а коммунальщикам в 
целом приятно. В итоге суд по-
становил вернуть каждому ист-
цу сумму переплаты и выпла-
тить компенсацию морального 
ущерба. Ну, и штраф. Комму-
нальщики пытались оспорить 
решение в Верховном суде Чу-
вашии, но тщетно.

– Судя по ответу прокурату-
ры ЧР, Минстрой Чувашии толь-
ко сейчас начал разрабатывать 

норматив тепловой энергии на подогрев 
холодной воды, – говорит Михаил Алек-
сандров. – Срок для его утверждения – 
до 1 января 2018 года. До этого письма 
Кабинет Министров Чувашии, Минстрой, 
Госжилинспекция, Госслужба по тари-
фам, прокуратура ЧР настаивали на том, 
что применение нормативов, утвержден-
ных приказом Минстроя ЧР от 27 января 
2015 года и подписанных Марковым, яв-
ляется законным. Но сейчас они говорят, 
что приказ от 27 января – не норматив-

ный правовой акт, а рекомендательный. 
Значит, ни одна теплоснабжающая ор-
ганизация, в том числе и МП «УК ЖКХ 
Канаша», не имела права использовать 
рекомендации о применении норматива 
0,068580. 

Значит, можно обращаться в суд. Пре-
цедент есть. Но…

Есть и указ главы республики от 
20 декабря 2014 года № 175, где прило-
жением № 2 утверждены предельные 
индексы изменения размера платы на-
селения за горячую воду, в том числе с 
указанием конечных тарифов. В период с 
1 января по 30 июня 2015 года этот индекс 
для Канаша равнялся нулю, а с 1 июля 
2015 года по 30 июня 2016-го – 9,2%. В 
этом же указе для Канаша за основу взят 
неутвержденный тариф на горячую воду 
– 112,42 руб. Выходит, размер платы за 
кубометр горячей воды рассчитывается 
не только без утвержденного норматива 
тепловой энергии, но и ошибочно.

Сознательно это все сделано или дей-
ствительно по ошибке, не так уж и важно. 
Ведь ответственности-то никто не понес. 
Да что там, недавно стоимость ошибки 
был куда значительней – и ничего.

А Юрий Ксенофонтов потихоньку 
готовит иски по переплате за январь 
2015 года.

Начиная с 2011 года в законы о теплоснабжении, водоснабжении и водоотведении вносились измене-
ния, связанные с тем, что тарифы на горячую воду должны состоять из двух компонентов. 

В том, что приключилось с двухкомпонентным тарифом, разбирался председатель Совета МКД 
Михаил Николаевич Александров (учитель английского, немецкого языка, на пенсии). А поскольку 

живет он в Канаше, то и «разборки» будут на примере этого города.

СЛОЖНЫЙ СОСТАВ
ДВУХКОМПОНЕНТНОГО ТАРИФА   

СЕРГЕЙ 
МИРОНОВ: 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

ПРОДОЛЖИТ БОРОТЬСЯ 

ЗА ОТМЕНУ ПОБОРОВ НА 

КАПРЕМОНТ 

«Решение КС не помешает нам бороться с этой неспра-
ведливой системой. В первую очередь, с помощью нашей ак-
ции по сбору 10 миллионов подписей в адрес правительства 
«ДЕЛАЙ или УХОДИ!», – заявил Сергей Миронов. – На сегодня 
под обращением собрано уже почти 2 миллиона подписей, а 
это значит, что люди поддерживают наши требования, в том 
числе относительно капремонта. Во-первых, государство 
должно выполнить свои обязательства, имевшиеся еще до на-
чала приватизации жилья, на это указал и суд. А во-вторых, 
система общего котла хоть и признана законной, очевидно 
неэффективна, она будет и дальше давать сбои. Когда соб-
ственники, которым посчастливилось первыми попасть под 
программу капремонта, начнут выбираться из котла, на ремонт 
последующих домов денег будет все меньше».

Проверка Счетной палаты показала, что краткосрочный 
план капитального ремонта многоквартирных домов на сегод-
ня в полном объеме выполнен лишь в двух регионах. Кроме 
того, в стране отсутствует целостная система техучета состо-
яния жилого фонда, а это может сказаться на очередности и 
качестве работ.

В постановлении, принятом в ответ на запрос депутатов 
думской фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», Конституци-
онный Суд также отметил, что граждане могут в судебном по-
рядке оспаривать очередность проведения капремонта и ис-
пользование принципа общего котла в конкретных случаях.

«В законодательстве по капремонту остается масса недо-
работок, это признает и суд, – отмечает Сергей Миронов. – Их 
можно пытаться устранить на ходу, на это направлены многие 
инициативы нашей фракции. Но логичнее заморозить взносы 
хотя бы на 5 лет, до разрешения всех противоречий. Ведь тот, 
кто принял закон, может его и отменить, решение Конституци-
онного Суда этому никак не препятствует. А правительство и 
думское большинство в этом вопросе обязаны учитывать мне-
ние людей. Сбор подписей под требованиями к правительству 
продолжается!»

Заморозка взносов на капремонт – одно из ключевых 
требований, которые граждане предъявляют правительству 
в рамках акции СР «ДЕЛАЙ или УХОДИ!», стартовавшей 
10 февраля.

12 апреля Конституционный Суд РФ вынес решение по оспоренным поправкам к 
Жилищному кодексу, касающимся капитального ремонта многоквартирных домов. 

Суд отказался признавать эти поправки неконституционными, но вместе с тем 
предписал законодателю конкретизировать порядок исполнения государством 

обязательства по проведению капремонта тех домов, которые на момент привати-
зации жилья нуждались в капитальном ремонте, и установить механизм, гаранти-

рующий исполнение региональных программ капремонта 
и прозрачность их реализации.
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Ч У В А Ш И Я ÏÀÍÎÐÀÌÀ

КОРОТКО

Прокурор Чувашии опротестовал ре-
шение Госсовета ЧР. Протест касается 
ежемесячных выплат работающим вете-
ранам труда республики, которых лишили 
данной льготы. Прокуратура считает не-
законным и неконституционным разделе-
ние ветеранов труда на работающих и не-
работающих.

Лицей №3 и гимназия №5 г. Чебоксары 
вошли в рейтинг «200 лучших школ Рос-
сии – 2016». В рейтинге учитываются ре-
зультаты приема в 17 вузов России: МГУ 
им. М.В. Ломоносова, МФТИ, МИФИ, МГТУ 
им. Н.Э. Баумана, НИУ «ВШЭ», СПбГУ и др. 
Учитывались принятые на учебу на бюд-
жетные места и платное обучение вне кон-
курса по результатам олимпиад.

Жительница дер. Лесные Туваны Шу-
мерлинского района Александра Андре-
евна Матвеева отметила столетний юби-
лей. Она прошла трудный жизненный 

путь: крестьянский труд, рытье окопов 
вдоль Суры в годы ВОВ, лесоразработки… 
Потому не сумела создать свою семью. 
Сейчас она живет у сына родственника в 
почете и уважении.

                                                                       
По материалам СМИ 

ХАЛТУРА                  

ЖИЛЬЕ

ГОРОДА

СМИ

ОДНИ ПОЛУЧИЛИ ЦУ, 
ДРУГИЕ – ПО ЛИЦУ

Судя по действиям властей, нынешняя предвыбор-
ная кампания станет самой ожесточенной и грязной 
со времен перестройки. 

«ЦЕННЫЕ УКАЗАНИЯ» МИНИСТЕРСТВА И ЦИК

Инструктаж традиционно проводится в так называемый 
День главного редактора, который на этот раз состоялся 12 ап-
реля. Мининформполитики так и называет это мероприятие – 
«основной инструмент планирования успешной работы СМИ 
Чувашии». Поэтому на него приглашают лишь главных редакто-
ров республиканских, районных (городских) средств массовой 
информации.

В сообщении министерства подчеркивается, что «одной 
из центральных тем совещания стало информационное обе-
спечение предстоящих 18 сентября выборов в Государствен-
ную Думу Российской Федерации и Государственный Совет 
Чувашской Республики». При этом председатель ЦИК Чува-
шии Александр Цветков подчеркнул, что средства массовой 
информации – сила, без которой сложно провести выборы. 
«Вопросы информационного обеспечения выборов выходят 
в настоящее время на первый план, – отметил он. – Нам важ-
но провести их без нарушений, законно, открыто, справедли-
во, конкурентно». В качестве примера качественно органи-
зованной кампании Цветков назвал прошедшие в 2015 году 
выборы главы ЧР. Поскольку у нас в памяти еще свежи те 
события, можно представить, о какой открытости, законно-
сти и пр. идет речь. Впрочем, на этих моментах, скорее всего, 
подробно останавливался руководитель Мининформпечати 
Александр Иванов.

Подводя итоги Дня главного редактора, он отметил, что 
«дальнейшая успешная работа, как и прежде, зависит от тесно-
го взаимодействия и слаженных совместных действий». И что 
«необходимо вести грамотную разъяснительную работу среди 
населения по всем насущным вопросам». В переводе на нор-
мальный язык сие означает, что все СМИ республики обязаны 
освещать события одинаково. «Выпендриваться» со своими 
взглядами правительственным СМИ не разрешается. А «гра-
мотная разъяснительная работа» заключается в том, что обо 
всем надо писать только так, как прикажет власть.

ПОМОИ И КУЛАКИ – ГЛАВНЫЙ МЕТОД?

Представители партии власти уже начали «качественную» 
предвыборную кампанию. Как раз накануне Дня главного ре-
дактора они выпустили газету с нападками на оппозицию, от 
чтения которой нормального человека может стошнить. В ее 
появлении нет ничего неожиданного, но в прошлую «пример-
ную» кампанию подобная мерзость вылилась накануне дня 
голосования, нынче же это случилось аж за 5 месяцев до «суд-
ного дня». 

А 9 апреля ночью в деревне Ярабайкасы Моргаушского 
района был избит главный редактор газет «Взятка» и «Сама-
на» Эдуард Мочалов. В сообщениях СМИ говорится (цитируем 
по радио «Свобода»), что «нападение на Мочалова совершила 
группа лиц во главе с депутатом Ярабайкасинского сельского 
поселения Куракиным. Окна редакции закидали бутылками». 
Кстати, в то время в помещении редакции были люди. Их спас-
ло то, что окна изнутри были обклеены полиэтиленовой плен-
кой. Мочалов обратился с заявлением в полицию, но та пока 
молчит. Тем временем распоясавшиеся граждане, почувство-
вав попустительство властей, взялись за других сотрудников 
редакции: одному в ночь на 15 апреля кинули камень в окно, 
у другого отобрали фотоаппарат. «Вопиющий случай произо-
шел в связи с общественной и политической деятельностью 
Эдуарда Мочалова», – считает antikor_21.

Словом, власть уже начала свою кампанию «без наруше-
ний, законно, открыто, справедливо, конкурентно».

Михаил Яснов

Фото cap.ru

ЗАСТРОЙЩИКИ СТРОЯТ МЕНЬШЕ 
В Чувашии в первом квартале общая площадь введенного жилья 

уменьшилась на 41,4 процента.
Напомним, в первом квартале прошлого года в республике застройщиками было построено 

108,2 тыс. кв. метров жилья. А за январь – март нынешнего года этот показатель составил всего-то 
63,4 тыс. кв. метров. Из них строительными компаниями введено всего лишь 47,5 тыс. кв. метров, 
что почти наполовину меньше показателя соответствующего периода прошлого года. А вот жители 
построили жилья за три месяца на 11,6% больше по сравнению с январем – мартом прошлого года.

Аналитики считают, что дело не в возможностях строителей, а в трудности реализации постро-
енных квартир. Хотя стоимость 1 кв. метра общей площади домов квартирного типа (без пристроек 
и построенных населением домов) несколько подешевела и составила 35 039 рублей, у людей все 
равно нет средств, чтобы выкупить жилье. А ипотечные кредиты по-прежнему кусаются.

В границы Канашского городского 
округа включены земельные участки 

Хучельского сельского поселения, 
относящиеся к категории земель 

промышленности и иного специального 
назначения.

Это стало возможно после подписания гла-
вой республики закона ЧР «Об установлении 
границ муниципальных образований Чуваш-
ской Республики и наделении их статусом го-
родского, сельского поселения, муниципально-
го района или городского округа».

В информации администрации города гово-
рится, что в Канаше планируется привлечение 

средств некоммерческой организации «Фонд 
развития моногородов» на строительство и ре-
конструкцию инженерной инфраструктуры. Она 
«создается и реконструируется исключительно 
для реализации новых инвестиционных проек-
тов в границах моногорода. В то же время моно-
город Канаш практически не имел свободных 
земельных участков, на которые можно было бы 
привлечь потенциальных инвесторов».

Реализацию своих инвестиционных проек-
тов резиденты индустриального (промышлен-
ного) парка могут начать после завершения 
создания его инженерной инфраструктуры в 
2018 году.

Нынче вроде бы и половодья сильного 
не было, а строящуюся и так 

с трудом дамбу-мост в Калинино 
легко размыло.

Что интересно, Минтранс тут же заявил, 
что там этого ждали и заранее построили 
деревянный пешеходный мостик. Спраши-
вается, если знали, почему не попытались 
предотвратить? Ясно же, что теперь придет-
ся потратиться дополнительно намного боль-
ше, чем перекинуть через речку деревянный 
трап.

Вообще с мостами в Чувашии беда. Так, пор-
тал ZaRulem.ws напоминает: Цивильский мост 
должен был быть сдан в августе 2014 года, но 
объект заморожен минимум на год. После пред-
выборной шумихи первую половинку еле сдали 
в ноябре 2015 года, а по старой части строи-
тельство опять забуксовало.

Много сходств с Калининским у Ядринского 
моста: много обещаний, но мало толку.

А по Московскому мосту в Чебоксарах спу-
стя 4 месяца после начала реконструкции обна-
ружилось, что денег не хватает (250 млн руб.).

МОСТЫ КАК СИМВОЛЫ ЭКОНОМИКИ

КАНАШ РАСШИРЯЕТ ГРАНИЦЫ
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Что-то неладное происходит в Чебоксар-
ском городском Собрании депутатов. 
За короткий срок уже двое депутатов 
попали под уголовные обвинения.

Сразу пять уголовных дел заведено в от-
ношении депутата Чебоксарского городского 
Собрания от партии «Единая Россия» Олега 
Ялугина. Как сообщила пресс-служба регио-
нального СУ СК, по версии следствия, с июня 
2012-го по март 2015 года подозреваемый, ра-
ботающий директором местного ООО, укло-
нился от уплаты возглавляемой им органи-
зации 10,4 млн рублей НДС. Следствие также 
полагает, что в 2011 и 2014 годах злоумыш-
ленник включал в состав налоговых вычетов 
ложные сведения о сделках по приобретению 

товарно-материальных ценностей, затем обра-
щался в налоговую инспекцию с заявлениями 
о возврате якобы излишне уплаченных сумм 
НДС в размере 2,1 млн рублей… Все пять дел 
соединены в одно производство.

Тем временем изменен обвинительный при-
говор, вынесенный судом первой инстанции в 
отношении депутата ГСДЧ от КПРФ Алексея 
Лапина, условный срок заменен на реальный. 
Наша газета уже писала о том, что за мошен-
ничество в сфере предпринимательской дея-
тельности он получил два года условного срока. 
Верховный суд Чувашии изменил приговор и на-
значил народному избраннику пять лет колонии 
общего режима.

Фото cap.ru

ПОДДЕРЖКА

КРИМИНАЛ

НАШИ ЖЕНЩИНЫ 
В МОСКВЕ

Группа женщин Красноармейского района – пен-
сионеры и работники предприятий и организаций 

побывали в Москве, в Государственной Думе России.
Поездку организовал помощник депутата Госдумы А. Ак-

сакова, координатор партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Моргаушском, Аликовском, Красноармейском районах Юрий 
Васильев.

К сожалению, в те дни депутаты выехали в свои округа, в 
том числе Анатолий Аксаков тоже находился в Чувашии. Тем 
не менее экскурсанты из Красноармейского района остались 
довольны. Их встретили помощники Аксакова в Думе Альбина 
Шашина и Мария Игнатова, а также руководитель аппарата 
Комитета по экономической политике, инновационному раз-
витию и предпринимательству Светлана Салтанова. Они про-
вели женщин по всему парламенту, подробно ознакомили с 
его работой. Представителям Чувашии особенно понравилось 
то, что им в стенах Думы все разъясняли на родном чуваш-
ском языке. А в конце экскурсии все получили подарки от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, а также ЛДПР.

БОРЦЫ 
ДОБИВАЮТСЯ УСПЕХОВ

На первенстве Европы по самбо во французской 
Тулузе девушки из Чувашии Вера Лоткова и Регина 

Миндубаева завоевали «золото».

Обе – воспитанницы СДЮСШОР Чувашии по самбо и дзюдо 
(тренер Сергей Пегасов), члены юниорской сборной команды 
России. В финале Вера (в. к. до 48 кг)  победила соперницу из 
Белоруссии, Регина (в. к. до 64 кг) – француженку.

Тем временем в Чебоксарах завершились традиционный 
Всероссийский турнир по вольной борьбе памяти В.И. Чапаева 
и чемпионат ПФО среди женщин. Спортсмены, ставшие чем-
пионами турнира, заслужили честь присвоения звания «Ма-
стер спорта России». Среди них Анастасия Иванова и Сергей 
Кириллов. Оба уроженцы дер. Кюмель-Ямаши Вурнарского 
района.

А в норвежском городе Фёрде продолжается чемпионат 
Европы по тяжелой атлетике – квалификационный турнир для 
формирования национальных команд Старого света к летним 
Олимпийским Играм в Бразилии. В весовой категории до 63 кг 
титул чемпионки Европы завоевала представительница Чува-
шии Наталья Хлёсткина. По сумме двух упражнений она пока-
зала результат 222 (99+123) кг.

УПАЛ С 3 ЭТАЖА, 
ОСТАЛСЯ ЖИВ

Мойщик окон из Чувашии упал с третьего этажа 
в Петербурге. Молодой человек госпитализирован в 

шоковую реанимацию.
Об этом сообщила Интернет-газета «Правда ПФО» со 

ссылкой на информационное агентство «Невские новости».
Инцидент произошел в Московском районе Санкт-

Петербурга на стройке дома по Дунайскому проспекту. 20-лет-
ний юноша мыл окна и упал… Рабочие отнесли его в вагончик, 
вызвали «скорую».

Травмированный юноша госпитализирован в НИИ скорой 
помощи. Врачи определили у него перелом бедра с ката-
травмой.

МОЛОДЫМ УЧЕНЫМ – 
СТИПЕНДИИ ПРЕЗИДЕНТА 

Минобрнауки РФ утвердило список лиц, отобранных на получение стипендии 
президента РФ  в 2016-2018 годах.
По направлению «Медицинские технологии, прежде всего диагностическое оборудо-

вание, а также лекарственные средства» президентскими стипендиатами стали Михаил 
Беликов и Михаил Иевлев из Чувашского госуниверситета. Беликов – доцент кафедры 
органической и фармацевтической химии, Иевлев – аспирант этой же кафедры. Беликов 
ведет научную работу по разработке методов синтеза и исследованию различных видов 
биологической активности лекарственных средств, имеющих в структуре малоизученный 
ЗН-пиррольный фрагмент. Тема научной работы Иевлева – «Синтез и исследование проти-
воопухолевой активности новых полифункциональных бицикло/3.2.1/октанов и их произво-
дных». 

Напомним: размер президентской стипендии – 22,8 тыс. рублей в месяц.

ПОЕЗДКА

СПОРТ

ПРОИСШЕСТВИЕ

Чувашстат сообщает, что в январе 
– феврале средняя зарплата в ре-
спублике  выросла на 3,4 процента и 
составила 20 160,3 рубля.

Только вряд ли следует этому радоваться, 
особенно если учесть, что реальная заработная 
плата, рассчитанная с учетом индекса потреби-
тельских цен, в эти месяцы по сравнению с ян-
варем – февралем 2015 года снизилась на 3,2 
процента, а снижение в феврале этого года по 
отношению к февралю 2015 года составило 1,5 
процента.

Между тем во многих организациях полу-
чить даже такую зарплату становится пробле-
мой. По сообщению того же Чувашстата, в мар-

те долги по заработной плате возросли сразу 
на 83 процента. Таким образом, задолженность 
по зарплате в республике превысила 36 млн 
рублей. Долги образовались перед 2228 работ-
никами.

Вся сумма задолженности сложилась из-за 
отсутствия у организаций собственных средств. 
Наибольший размер долгов приходится на Че-
боксары (43,9%) и Канаш (43%). В 18 районах и 
в Шумерле задолженность по зарплате отсут-
ствовала.

И еще. За два месяца реальные денежные 
доходы населения по сравнению с январем – 
февралем прошлого года уменьшились на 13,1 
процента.

ЗАРПЛАТА

РОСТ СО СНИЖЕНИЕМ

УГОЛОВНЫЙ МОР В ГОРСОБРАНИИ

Youtube.com (СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Facebook.com (группа: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Vk.com (сообщество: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
TWITTER аккаунт (#СПРАВЕДЛИВО ТВ, @SPRAVEDLIVO_TV)

СПРАВЕДЛИВО ТВ
Смотрите новости регионального отделения партии
«Справедливая Россия»:
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6 МАЯ   АЛАТЫРЬ  10.00 - 13.00
      ПОРЕЦКОЕ  14.00 - 17.00
10 МАЯ  ЯДРИН   10.00 - 15.00
12 МАЯ  ВУРНАРЫ  10.00 - 15.00
17 МАЯ  УРМАРЫ  10.00 - 13.00
      ЯНТИКОВО  14.00 - 17.00

ЖИЛЬЕ МОЕПОДДЕРЖКА НАСЕЛЕНИЯ

Ничем не примечательный с виду двух-
этажный жилой дом на окраине села Яльчи-

ки (Канашское шоссе, № 2), наверное, одно из 
самых известных зданий Чувашии. По крайней 

мере, по федеральным телеканалам его регу-
лярно показывают вот уже несколько лет. Как 

действующий памятник чиновничьему произво-
лу. Это та самая бывшая столовая разорившегося 

предприятия «Яльчикская Сельхозхимия», кото-
рую местные власти в один из дней переимено-

вали в жилой дом и стали переселять туда жите-
лей из сносимого ветхого жилья. 

К процессу переселения подходили изобретательно, 
словно специально задавшись целью нарушить все дей-
ствующие законы. Начнем с того, что в доме нет отопления, 
канализации, туалетов, нормального водоснабжения. Воду 
жильцы 12 квартир набирают из выкопанного во дворе ко-
лодца. Выкопали, кстати, на свои средства. Правда, вода эта 
непригодна для питья. Плюс ко всему – дом расположен в 
промзоне, на участке, относящемся к землям промышлен-
ного назначения. В черту села Яльчики эта земля никогда 
не входила. Как можно было переселять людей с территории 
муниципалитета в чистое поле, до сих пор понять никто не 
может. Не так давно дом все-таки получил «прописку» – его 
включили в территорию соседней деревни Старое Янашево.

Одним из жильцов этого дома-призрака стала 83-летняя 
Мария Даниловна. Раньше она жила в центре Яльчик, пока 
дом ее не снесли, чтобы построить на его месте новое кра-
сивое здание прокуратуры. Ну, а пенсионерку, которая с дет-
ства является инвалидом III группы, выселили в промзону. В 
аварийный, по сути, дом. На все обращения пожилой женщи-
ны к чиновникам ей отвечали: все было сделано по закону, 
дом вполне пригоден для проживания. Чтобы не замерзнуть 
заживо, зимой Марии Даниловне пришлось на собственную 
небольшую пенсию снять другое жилье. Как долго сможет 
пенсионерка выкраивать деньги на аренду, ограничивая 
себя в еде и лекарствах, одному богу ведомо. 

Юристы Центра защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИ, которые провели в Яльчиках прием граждан, кон-
статируют, что права Марии Даниловны грубо нарушены. 
Хотя бы потому, что она обладала правами собственности 
на дом, который снесли. А новое жилье ей предоставлено по 
договору социального найма. Да и сам процесс выселения 
людей с территории одного муниципалитета в другой край-
не сомнителен с точки зрения закона. Запросы от депутатов 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ будут направлены в прокурату-
ру, чиновникам местной администрации. Если реакции не 
последует, будет подготовлен судебный иск с требованием 
признать действия власти незаконными. 

ЖИЗНЬ ЗА ЧЕРТОЙ 

С ГОРШКОМ В ЦЕНТРЕ
Луиза Тарасовна Архипова 

в свою квартиру № 17 не может 
заселиться больше года. Жила 
она в доме 1938 года постройки 
и – поверите ли? – чувствовала 
себя там лучше. Комнатка была 
небольшая, но с балконом. В но-
вом доме балконов нет. Да разве 
только в балконах дело… В этой 
квартире на втором этаже – а 
значит, и под ней – на первом – 
санузел обустроен в середине 
помещения. Именно он и добав-
ленная к нему стена делят тер-
риторию квартиры на зал (2х6 
м – как коридор) и кухню. Стены 
этого «оазиса» сделаны из гип-
сокартона, и каждый слив воды 
(если она не замерзла, конечно, 
– было дело, зимой замерзала) 
эхом отдается во всем жилище. 
Трясущаяся разделяющая стена 
тоже из гипсокартона. Кухон-
ные шкафы на такую перего-
родку не повесишь. Правда, 
строители успокоили: сейчас 
шкафы модно не вешать, а 
ставить – от потолка до пола. 
Дрожащую перегородку они 
укрепили, но плита и мойка 
так и остались на прежних 
местах – на противополож-
ных стенах по диагонали. С 
размещением плиты и мой-
ки Луиза Тарасовна готова 
была бы смириться, но вот 
санузел посреди квартиры 
не устроит никого. 

Кто подумал, что это жи-
лище – единственное, где стены 
санузла, а также межкомнатные 
выполнены из гипсокартона, тот 
не угадал. В обоих домах все-все 
(!) межкомнатные перегородки 
выполнены именно из него – из 
тонкого гипсокартона толщиной 
9,5 мм, предназначенного для 
отделки потолков. Вот они и тре-
пещут, как листья на осеннем 
ветру. Если, конечно, их не тро-
гать, то все нормально. Но лучше 
не прислоняться – можно загре-
меть. А слышимость… Из любой 
точки квартиры можно легко со-
считать, кто сколько ложек каши 
съел на кухне. В общем, обще-
житие студентов-химиков имени 
Семашко. 

МОЖНО НАЧИНАТЬ 
РЕМОНТ

Что еще вместо предновогод-
ней радости получили пересе-
ленцы из ветхого фонда?

На первом этаже холодно, 
линолеум постелен на бетон и 
не везде загнан под плинтус, а 
под бетоном, понятное дело, уже 
грунт. Холодно. К батареям ново-
селам пришлось добавлять во-
семь секций. На замену хлипкой 
входной двери пришлось потра-
тить 13 тыс. руб. Так что то, что 
пол в комнате застелен кусками 
линолеума разных оттенков, су-
щая ерунда.

Раковины на кухнях падают, 
под них приходится подставлять 
опоры. Вода из раковин уходит 
плохо.

В ванных комнатах на сте-
нах начала облезать краска. По-
лотенцесушители вылетают из 
стен.

Заселяющиеся во второй 
подъезд дома № 8 жильцы вы-
нуждены вязнуть в песке. А в пер-

вом дверь не закрывается, так 
что зимой в снегу вязли. У крыши 
этого дома нет стоков. Есть опа-
сения, что в недалеком будущем 
в квартирах могут пойти дожди.

Креативно решили пробле-
му нехватки квадратных метров 
на ул. К. Маркса, 22-26 – сдела-
ли балкон частью кухни. А когда 
на этой кухне включают вытяж-
ку, натяжной потолок начинает 
провисать. Выключат – потолок 
возвращается на место. С ква-
дратными метрами это, конечно, 
никак не связано, однако радости 
тоже не приносит.

ДАЙТЕ 
ПРОЕКТНО-СМЕТНУЮ 

ДОКУМЕНТАЦИЮ

Наталье Николаевне Львов-
ской из дома № 8 как-то позвони-
ли из районной газеты «Знамя» и 
поинтересовались, довольна ли 
она. Чем? – не поняла Наталья 

Николаевна. И предложила прий-
ти и посмотреть, ну, и послушать 
тоже. Не пришли.

А может, это только в Козлов-
ке так? Ведь власть очень гор-
дится переселением из ветхого 
фонда, а ее газета пишет, что в 
селе Аликово, например, о сво-
ем новом жилье переселенцы 
рассказывают с восторгом. Врет 
газета или это только в Козловке 
что-то идет не так?

Козловчанам очень хоте-
лось бы взглянуть на проектно-
сметную документацию и узнать, 
были ли в ней заложены все их 
неприятности. Но Минстрой им 
сообщил, что в министерстве 
этих документов нет. А что каса-
ется госстройконтроля и экспер-
тизы проектной документации, 
то ничего подобного не прово-
дилось, и разрешено это норма-

тивными документами, по-
скольку в доме не больше 
трех этажей.

И все-таки наличие 
дефектов признают и в 
Минстрое, и в админи-
страции Козловки. Их пе-
речень с рекомендациями 
об устранении направлен 
застройщику. А «Адми-
нистрацией Козловского 
района ведется постоян-
ный контроль за срока-
ми и качеством работ по 
устранению выявленных 
дефектов», – сообщил 
жильцам письменно ее 

глава Валентин Колумб. Инте-
ресно, а что они там контроли-
руют, если пока ничего еще не 
делается?

А чего зря стараться-то, если 
власть в любом случае скажет, что 
все хорошо – вот так: «В рейтинге 
субъектов Российской Федера-
ции, сформированном Минстроем 
России и Фондом ЖКХ, Чувашия 
занимает одно из ведущих мест в 
вопросе переселения граждан из 
ветхого жилья». Такова трактовка 
хвалебного единоросского изда-
ния. Тот, кто печатал эти буковки, 
не совсем, видимо, в теме.

Когда из последнего старого 
дома последний его обитатель 
переедет в новый, первые пере-
селенцы, вполне возможно, будут 
опять нуждаться в переселении. 
Так что единоросской власти на 
всякий случай надо начинать 
готовить очередную программу 
переселения. Аминь.

ПО ПЕРЕСЕЛЕНИЮ 
УДАРИЛИ ДЕФЕКТАМИ
Власть Чувашии вдохновенно рапортует о 

переселении граждан из ветхого жилого 
фонда в благоустроенные квартиры. И дей-
ствительно – жилье в рамках этой програм-

мы  активно строится.
Этот прекрасный дом № 6 на ул. Чкалова в 

Козловке был сдан в 2014 году. Квартиры 
горожанам предоставили в конце декабря, 

под самый Новый год. Радоваться бы надо! 
И козловчане как раз и собирались радо-

ваться, но не сложилось. В новых и крепких 
домах и № 6, и № 8 на Чкалова внутри столь-

ко дефектов, что вместо радости жильцы 
получили головную боль.

Повезет ли с новым жильем 
обитателям этого дома?

Консультации квалифицированных
юристов.

Помощь в составлении обращений
и заявлений в различные инстанции.

Прямое обращение к депутатам Госдумы 
РФ и Госсовета ЧР, муниципальных
образований.

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ

Дополнительную информацию
о работе Центра можно получить

по адресу:
ул. К. Маркса, 52, офис 306

тел. 48-36-80
E-mail: pravo-21@bk.ru

www.chuvashia.spravedlivo.ru

ВЫЕЗДНЫЕ ПРИЕМЫ ЮРИСТОВ 
ЦЕНТРА ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН В МАЕ
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